

**EN 2003 LA CEDHJ HA RECIBIDO 1 837 QUEJAS Y CONCLUIDO 2 084**

\* Más de cinco mil servidores públicos capacitados en derechos humanos

De enero a agosto, la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Jalisco (CEDHJ) ha concluido 2 084 quejas; 772 se archivaron por improcedencia; 444 por conciliación y cuatro por recomendación; 362 por falta de interés; 51 por incompetencia, 190 fueron enviadas a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, y 9 a comisiones de otros estados; 93 se acumularon. Están en integración 1 480.

En ese mismo lapso, la CEDHJ ha proporcionado 7 970 orientaciones en asuntos en los que no tiene competencia. Ha recibido 1 837 quejas en contra de servidores públicos de diversas dependencias de los gobiernos estatal, federal y municipal.

No obstante que la Procuraduría General de Justicia de Estado encabeza la lista de las principales instituciones señaladas más frecuentemente, con 491 quejas, las inconformidades en su contra han registrado un decremento de 13 por ciento, respecto del año anterior. Lo mismo sucede con la Dirección General de Seguridad Pública de Guadalajara, que continúa en segundo lugar con 227 quejas, 13 por ciento menos.

Entre las dependencias señaladas más a menudo por supuestas violaciones de derechos humanos se encuentran además de la PGJE y la DGSPG, la Secretaría de Seguridad Pública, con 158 quejas, la Secretaría de Educación, 108; la Dirección de Seguridad Pública de Zapopan, 96; la Delegación del IMSS, 65, la Dirección de Seguridad Pública de Tlaquepaque, 45; el Poder Judicial 44; y el Ayuntamiento de Guadalajara, 43.

Las supuestas violaciones más recurrentes son detención arbitraria, prestación indebida del servicio público, lesiones, cateos y visitas domiciliarias ilegales, incumplimiento de la función pública en la procuración de justicia, tortura, amenazas, ejercicio indebido de la función pública y dilación en la procuración de justicia.

Del total de las personas señaladas como agraviadas en las quejas, 2 119 son del sexo masculino y 815 femenino. 522 agraviados tienen una edad de 21 a 30 años; 476 son de 31 a 40 años; 329 de 41 a 50; 155 de 51 a 60; 265 de 11 a 20 años; 83 de más de 60 años; y 38 de 1 a 10 años.

Por otra parte, de enero a la fecha la CEDHJ ha capacitado en materia de derechos humanos a 5 151 servidores públicos: 257 elementos de seguridad pública; 126 servidores públicos de instituciones que no tienen que ver con seguridad; 4 433 elementos de las fuerzas armadas; 242 maestros, y 93 regidores de derechos humanos de diversos ayuntamientos. También han participado 873 niños en talleres relacionados con el tema.